

**Considera González Canto que no se va a afectar a Cozumel**

# Avala Gobernador relleno de playas

► Señala Mandatario  
que existen 'mitos'  
en opositores al plan  
de recuperación

**Sergio Caballero**

CORRESPONSAL

CANCÚN.- El Gobernador Félix González Canto reiteró su apoyo a la recuperación de playas de Cancún y Playa del Carmen, y manifestó su esperanza a que los opositores de ese proyecto en Cozumel cambien de opinión al disipar los "mitos" sobre daños ambientales a la isla.

"La recuperación tiene que realizarse porque es por el bien de Quintana Roo, pero tenemos que estar todos convencidos, me incluyo yo, junto con los cozumeleños, de que no se va a afectar principalmente las bellezas naturales que tenemos, que no se va a afectar nuestro entorno natural", dijo el Mandatario estatal, quien es originario de Cozumel.

"Hay una afectación de muchos años en Cancún y Playa del Carmen y que la única manera de rehabilitar es moviendo arena de un lado para otro, reposicionado la arena de una lado a otro, obviamente, sin dañar otra zona", manifestó.

En entrevista telefónica con REFORMA, González Canto señaló que se ha iniciado un proceso de información a los líderes de

opinión sobre la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) del proyecto y, que en días pasados, hubo la primera reunión con el subsecretario de Gestión y Protección Ambiental de la **Semarnat**, Mauricio Limón.

"Le pedí al **Secretario Rafael Elvira** que nos ampliara, sobre todo a los líderes de opinión de Cozumel, que estaban recogiendo inquietudes de algunos sectores de la población, que ampliaran la información, sobre todo para disipar muchos mitos", dijo el Gobernador.

"Gran parte de la razón por la que están en contra es porque la información que empezó a fluir, mucha de ella no tenía sustento, pero estamos haciendo el esfuerzo por llevar la información adecuada" comentó.

En este sentido, González Cantó rechazó que de "manera permanente", durante varios años, se va a sustraer arena del norte de Cozumel.

También refirió que existe la información de que se extraerá más arena de lo que realmente se va a afectar, pero que en realidad el proyecto "contempla 10

por ciento del área disponible en el banco de arena".

Sin embargo, mencionó que es "difícil" presentar la información, pues se requieren herramientas, como programas de computadora o maquetas, y que va a haber una segunda reunión con los líderes de opinión de Cozumel "para concluir y tener una mejor visión de las cosas", dijo.

"Tengo la esperanza de que con la información, se seguirán aclarando las dudas, seguirá habiendo una visión distinta de las cosas", dijo González Canto.

## ATRASOS

Por otra parte, el Gobernador reconoció que la empresa la empresa Mexicana de Dragados S.A. de C.V./Codralux S.A., tiene atrasos en el inicio de trabajos, los cuales debieron iniciar el pasado 15 de agosto en Playa del Carmen, con la construcción de una estructura de "cierre" que evite la erosión la arena extraída

"Tiene alguna compilación con el traslado de la maquinaria y esto ha atrasado algunos días los inicios de la obra, pero se supone que hay arena, un colchón, para que se pueda cumplir en tiempo y forma, como marca la convocatoria", dijo.



Continúa en siguiente hoja

# Justifican retraso en proteger área

**Hugo Corzo**

El titular de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Ernesto Enkerlin, señaló que la zona norte de Cozumel no pudo ser declarada con ese estatus el 5 de julio pasado debido a que la dependencia no contaba con la autorización requerida de la Comisión Federal de Mejora Regulatoria.

Sin embargo, aseguró que el proyecto de extracción de arena de Cozumel para rehabilitar las playas de Cancún debe cumplir con las restricciones contempladas en la correspondiente Manifestación de Impacto Ambiental (MIA), no obstante la zona no tenga el carácter de área protegida, lo cual con-

sideró suficiente para asegurar la sustentabilidad del proyecto.

“Yo no conozco los tiempos del proyecto de la arena; llevamos años trabajando en un proyecto para la parte norte de Cozumel y ese proceso ha continuado, no se ha atrasado ni adelantado por virtud de la cuestión de la arena.

“Lo que pasa es que los decretos de área protegida tienen su génesis y se requiere de una serie de acuerdos y una serie de procedimientos. No teníamos la autorización de la Cofemer para poder emitir ese decreto, y mientras no se tenga no se puede emitir”, señaló en entrevista.

REFORMA publicó este lunes que la Semarnat tiene un proyecto para dragar al menos 6 mi-

llones de metros cúbicos de arena de la zona norte de Cozumel e Isla Mujeres, para la recuperación de playas de Cancún, pese a que se esperaba que el 5 de julio se declarara esta zona como Área Natural Protegida.

“El día 5 de junio (sic) emitimos otros cinco decretos que representan más de 880 mil hectáreas, y el decreto de Cozumel no se va a parar, sigue adelante y esperamos sacarlo relativamente pronto.

“Pero son procesos distintos, y en su momento, la extracción de arena, si se llega a dar, pues tendrá que ser respetuosa de todos los lineamientos que se le hayan emitido en el propio resolutivo, y si llegase a haber una afectación al área, sea protegida o no protegida, hay la posibilidad de retirar la MIA”, indicó.

## Da la Cofemer el visto bueno

Desde el 12 de mayo, la Semarnat estuvo avisada por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria que no había impedimento para publicar en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el anteproyecto para decretar área natural protegida la zona norte de Cozumel, de donde ahora se pretende sacar arena para rellenar las playas de Cancún.

A través del oficio CO-

FEME/09/1702, del cual REFORMA tiene copia, Ericka López Vargas, coordinadora ejecutiva de la Cofemer, notificó en esa fecha a la subsecretaria de Fomento y Normatividad Ambiental de la Semarnat, Sandra Herrera Flores, que no había observaciones en materia de mejora regulatoria para el anteproyecto del decreto.

Hugo Corzo